

Bulletin d'informations
municipales édité
par la mairie de
La Ferté-Milon



SITE INTERNET
www.lafertemilon.fr
ADRESSE MAIL
accueil@lafertemilon.fr
PANNEAU LUMINEUX
en centre ville
PANNEAU POCKET
sur vos mobiles

LA FERTÉ-MILON

Forteresse d'inspiration



Deux sujets importants sur l'activité commerciale et économique de la commune ont été débattus lors du dernier conseil municipal.

Le premier concerne le restaurant des Ruines qui a fermé ses portes le 1^{er} janvier de cette année. Nous l'avons tous regretté et il me semble primordial de tout mettre en œuvre pour retrouver un nouveau restaurateur. Cela doit se faire en étroite collaboration avec les propriétaires des lieux qui sont également les anciens exploitants. Cependant l'affaire est en cours de liquidation, tout le matériel a été mis aux enchères et c'est au tour de la licence IV d'être vendue également.

J'ai souhaité que la commune puisse participer aux enchères pour ne pas perdre définitivement la licence IV sur la commune. En effet elle peut être achetée par un exploitant du département ou des départements limitrophes. Sans cette licence, c'est une partie de l'activité qui ne pourrait pas être exercée, cependant quel que soit le résultat de la mise aux enchères nous travaillons à la réouverture du restaurant des Ruines et restons en relation avec la Chambre de commerce et les acteurs concernés !

Le second sujet concerne la boulangerie achetée par la commune. Je rappelle que cet achat a été fait pour éviter que ce commerce devienne un bâtiment d'habitation entraînant encore une perte définitive pour l'activité commerciale. Des études ont confirmé la faisabilité d'avoir encore aujourd'hui 2 boulangeries dans la commune. Nous avons eu la satisfaction d'avoir un candidat accompagné d'un meunier qui croient en la dynamique et au potentiel de La Ferté-Milon. Le bail a été signé le 6 septembre, et des travaux d'aménagement et de rééquipement sont en cours. L'ouverture devrait avoir lieu avant la fin de l'année.

Engagée dans une politique de re-dynamisation de la commune par des dispositifs régionaux ou nationaux (Petites villes de demain) il semble essentiel de tout mettre en œuvre pour pouvoir garder une activité commerciale faisant vivre notre centre-ville. Comme nous l'avons fait déjà avec le Carrefour Contact, la collectivité impulse une dynamique qui permet d'avoir un contexte favorable pour encourager l'entreprise individuelle.

Tout cela se fait avec votre soutien de consommateur car je ne redirai jamais assez que "consommer local fait vivre notre ville".

Enfin je termine cet édito, en saluant les nouveaux acteurs de la vie milonaise qui ont décidé de s'investir dans notre commune. Vous les découvrirez dans ce nouveau numéro !

Bonne lecture à tous.

Céline Le Frère

Céline Le Frère
Maire de La Ferté-Milon

Consommer local fait vivre notre ville

N°148

OCTOBRE 2023

Octobre rose

La MJC organise la "marche rose"
au profit de la recherche
contre le cancer du sein.

Dimanche 8 octobre

Rendez-vous à partir de 8h45
près du kiosque et départ à 9h30
après la photo de groupe.

Venez nombreux et en famille



CENTRE DE LOISIRS

Vacances de la Toussaint

Accueil de loisirs pour les enfants
de maternelle et élémentaire
Inscriptions jusqu'au 4 octobre
auprès du service enfance-jeunesse.

Dossiers téléchargeables sur le site internet de
la mairie : jeunesse/service enfance jeunesse/
accueil de loisirs.

Attention, nombre de places limité.

TOUS MOBILISÉS
POUR L'ÉLECTRIFICATION
DE LA LIGNE P



GRAND
RASSEMBLEMENT

14 OCTOBRE 2023

10H - TRILPORT
DEVANT
LA GARE SNCF



SNCF

Mobilisation
des usagers
de la ligne P

seine
& marne
LE DÉPARTEMENT

AGENDA

1^{er}

RENDEZ-VOUS POUR L'EMPLOI

Mardi 03 OCTOBRE 2023
13h45-16h00
La Ferté-Milon

Un camion ambulant pour aller vers l'emploi

VENEZ NOMBREUX NOUS RENCONTRER

Quai de la poterne la ferthe milon 02460

Ménages Petits bricolages Gardes d'enfant(e) de 3 ans+ Jardins Travaux agricoles

L'association Emplois et Services, par sa mobilité, accompagne et élabore un lien socio-professionnel pour les demandeurs d'emploi, dans le but de développer une notion de service au sein de notre ruralité.

Mardi 3 octobre

de 13h30 à 16h, Quai de la Poterne près de la roue à aubes.

Dimanche 8 octobre

Marché campagnard de 8h à 13h sur l'île Lamiche



Dimanche 8 octobre

Marche Rose organisée par la MJC RDV 8h45 sur l'île Lamiche Départ 9h30

OUVERTURE de la Cité internationale de la langue Française le 19 octobre

Après 4 ans d'un chantier colossal, confié au le Centre des monuments nationaux, le château de François I^{er} rayonne de nouveau et abrite désormais une Cité ouverte à toutes et tous, entièrement dédiée à la langue française, à la francophonie et à la francophilie.

Nous avons hâte de découvrir le parcours permanent de visite sur la langue française et d'admirer le travail de restauration de ce patrimoine local.

Pour son ouverture, la Cité sera accessible gratuitement sur réservation jusqu'au 29 octobre.

Réservez votre visite sur <https://www.cite-langue-francaise.fr/>



PATRIMOINE

Un attrait confirmé pour le patrimoine vivant de la ville



La Ferté Milon n'a pas eu de mal à s'adapter au "Patrimoine vivant", thème 2023 des Journées Européennes du Patrimoine !

L'action de la commune sur son marqueur identitaire que constituent les remparts Philippe Auguste de notre ville pour en assurer sa pérennité en est la preuve vivante !

L'intérêt d'instances nationales comme la Fondation du patrimoine, les services de l'État, sont, en plus de leur soutien, une reconnaissance de la justesse de notre choix ; le public venu voir, écouter conférence et commentaires de visite l'a conforté !

Et puis une petite ville comme la notre capable d'attirer l'attention avec des thèmes qui vont du tracteur rutilant passionnément restauré, du travail en peinture, sculpture, par des artistes en devenir, de la recherche historique avec des expositions, de la restauration du petit patrimoine en dorure, vitraux..., d'habits liturgiques mis en lumière et confrontés à des tissus contemporains à la musique festive autour du piano/banjo ou quasiment expérimentale autour de l'orgue et des percussions... chapeau !

Et merci à tous les acteurs bénévoles : du musée du machinisme agricole, du musée Jean Racine, de la MJC, du cinéma, des associations : Racine ouvrière, Cité des arts, Murs remparts et patrimoine milonais qui ont permis une telle offre ; vous pouvez être fiers de votre engagement !

Olivier Lavoix

CCAS

Nouvel épisode de "la croisière s'amuse"

Le CCAS a adressé aux Milonaises et Milonais de plus de 65 ans une invitation pour la journée du 20 octobre ; au programme, mini croisière, repas et après-midi dansant.

Une navette sera mise en place pour vous conduire, si besoin, au départ de la mini-croisière ou au repas. N'oubliez pas de retourner le coupon-réponse avant le 10 octobre prochain.

Françoise Bocquet

LE MOT DE L'OPPOSITION : COLLECTIF AVENIR ET PROGRÈS

Le 30 août, un conseil municipal a eu lieu pour, notamment, débattre sur la récupération de la licence IV du restaurant Les Ruines (fermé depuis le début d'année). Nous avons choisi de voter contre (2 voix) et de nous abstenir (1 voix). En effet, sur la forme, l'idée est bonne, mais, sur le fond, il s'agit d'une immense hypocrisie, encore une fois, de la majorité. Cette même majorité qui a supprimé les quelques places de stationnement devant le restaurant, qui a fait des travaux sur l'esplanade sans réelle concertation, qui a participé à la suppression d'une partie de sa terrasse, qui ne prévenait pas des désordres lors des travaux (coupure électrique – cf. page Facebook du restaurant), et qui veut maintenant récupérer sa licence boissons. Aujourd'hui, quand on a la chance d'avoir un restaurant dans une petite commune comme la nôtre, on le suit, on l'accompagne, on travaille avec lui. Et ce constat devrait être le même pour tous les commerçants. Dans notre commune, c'est l'inverse qui se produit : on favorise ses amis, on met des bâtons dans les roues des autres, on pense avoir la science infuse, et, après, on fait son Caliméro, on se défause et l'on pleure.

Donc, oui, le restaurant Les Ruines a fermé et ne rouvrira probablement jamais, une page se tourne, et rien n'a été fait, aucun repreneur ne s'est manifesté, et votre majorité y a bien participé.

La réflexion est la même pour les activités de boulangerie. Nous avons enfin voté le bail commercial pour la future boulangerie côté gare, avec une ouverture prévue début 2024. Mais qu'advient-il de celle existante ? Sans accompagnement et sans soutien, arriverons-nous à maintenir deux boulangeries dans notre ville (en plus de la vente de pain à Carrefour) ? Ou est-ce que cette lubie d'étus de vouloir absolument ouvrir une nouvelle boulangerie ne va pas conduire à fermer celle existante ? Mais peut-être est-ce voulu.

Pour rappel, une seule réunion de la commission économique a été, pour l'instant, organisée lors de ce mandat, montrant l'intérêt porté à nos commerces. On papote, on fait un peu de fumée, quelques articles de presse, aucune réflexion, tout en dépensant votre argent.

PAROISSE ST-FÉLIX L'arrivée du nouveau curé de la paroisse

Nous accueillons le **père Arnaud Boré**, nouveau curé de la Paroisse Saint-Félix de Valois. Nous lui souhaitons de se plaire dans notre commune et nos églises. Sa messe d'installation ayant eu lieu le 10 septembre, M^{me} le Maire lui a remis symboliquement les clés de nos trois églises, Notre-Dame, Saint-Nicolas et Saint-Quentin. Souhaitons lui tous la bienvenue à La Ferté-Milon !

Rémy Marot



ENFANCE JEUNESSE Accueil de Loisirs

Un jeu de piste a été créé par les enfants de l'accueil de loisirs, ayant pour thème les points principaux du patrimoine milonais. Le départ se fait au niveau de l'arrêt de bus Retzeo de la gare et les énigmes sont placées dans des tubes peints en jaune et bleu.

Merci à tous de bien vouloir contribuer à la conservation de ce jeu en remplaçant les énigmes au fur et à mesure de leur utilisation.

Bravo à l'équipe d'animation et aux enfants pour leur inventivité !

Caroline Mas

CADRE DE VIE Spécialités bretonnes au marché du vendredi

Un nouveau commerce sur le marché avec un vendeur de spécialités bretonnes. Vous y trouverez crêpes de froment, galettes de blé noir en sachet de 6 ou 12, des fars bretons, des kouigns aux pommes et autres gâteaux bretons. Vous pourrez également déguster sur place des crêpes beurre sucre, nutella, fraise ou miel ainsi que des galettes jambon fromage. Il sera également présent tous les samedis de 14h à 18h près de la roue à aubes.



Nouveau chef de centre à la caserne des pompiers



Depuis le 1^{er} juillet 2023, le **lieutenant Arnaud Vassal** est le chef de centre de La Ferté-Milon.

Âgé de 51 ans, le Lieutenant Arnaud Vassal vient de prendre le commandement du centre de secours de La Ferté-Milon. Ce dernier est composé de 12 sapeurs-pompiers volontaires.

Il a commencé son immersion dans le monde des sapeurs-pompiers à l'âge de 12 ans en tant que jeune sapeur-pompier à Soissons, avant de devenir volontaire à 16 ans. Il devient sapeur-pompier professionnel à Soissons en 1994 où il restera jusqu'en 2002, avant de partir au CSP de Château-Thierry pendant 7 ans suite à son concours de sous-officier. De retour à Soissons en 2009, il y est responsable d'équipe. Il passe son examen de lieutenant deuxième classe en 2017 avec succès, avant de devenir officier de garde mixte à Soissons et Chef de Salle CODIS (le CTA-CODIS est l'endroit où les

sapeurs-pompiers répondent aux personnes faisant le 18). En parallèle, il occupe le poste de 2018 à 2020 de prévisionniste au Service Prévision à la Direction du SDIS à Laon. Il est depuis le 1^{er} novembre 2020, le chef de centre de Villers-Cotterêts, qu'il dirigera en parallèle avec celui de La Ferté-Milon, suite à la demande du Directeur du SDIS 02 Fabien Didier et du président du CASDIS David Bobin.

Il aura pour objectifs de pérenniser et augmenter les effectifs du centre de secours, qui ne sont aujourd'hui pas suffisants par rapport au nombre d'interventions. Il devra également développer la section des jeunes sapeurs-pompiers, essentiel pour le renouvellement générationnel de nos services de secours.

Nous sommes heureux de sa nomination et nous lui souhaitons bonne chance comme chef de centre dans notre commune de La Ferté-Milon !

Maison des Jeunes et de la Culture

La MJC, en sommeil apparent depuis le 13 juillet au soir (pas pour les administrateurs qui ont dû faire face à plusieurs aléas dont la distribution dans les boîtes aux lettres), est active depuis le 1^{er} septembre. Les accueils ont eu lieu en plusieurs fois et en plusieurs endroits (1, 2, 9 et 10 septembre). Cette rentrée est prometteuse mais que se passe-t-il au niveau du théâtre enfants et ados ? L'effectif est trop faible pour maintenir ces ateliers déjà réduits la saison dernière. Le théâtre n'a-t-il plus la cote ? Nous nous limiterons à des stages pendant les congés scolaires... S'il y a des inscrits.

Le dimanche 3 septembre, la **compagnie UNI VERS** est revenue avec deux nouvelles créations : **Impromptu Camille Claudel** dans le jardin et **Billybeille** dans la salle Corot.



Les journées du patrimoine ont encore permis la découverte de la galerie troglodytique du 1 rue Racine qui abritait une exposition montrant la standardisation des châteaux-forts sous Philippe Auguste.

Depuis la rentrée, le groupe des randonneurs de la MJC prend de l'ampleur avec 4 nouvelles personnes.

Après la reprise le 1^{er} octobre par une randonnée avec pique-nique, nous enchaînerons avec la traditionnelle **Marche rose** au profit de la recherche contre le cancer du sein. Rendez-vous vers le kiosque le dimanche 8 octobre : accueil à partir de 8h45 et départ à 9h30 après la photo de groupe. Venez nombreux et en famille.

Un atelier d'écriture qui fonctionnait depuis plusieurs années a rejoint la MJC pour des séances de jeu avec les mots et création de petits textes certains mardis, de 10h à 12h. La 1^{re} séance a eu lieu le mardi 19 septembre.

La défection brutale de circus virus nous a obligés à retrouver une compagnie (Les empires de la lune basée à la ferme de l'abbaye de Valsery) pour maintenir les ateliers cirque. Svetlana a assuré les premiers accueils le 15 septembre. Tout changement est surprenant. Il faut un peu de temps pour tester les jeunes avec du travail au sol puis constituer les groupes de niveau dont le groupe "tissu et trapèze". Il reste des places, n'hésitez pas à venir essayer sans tarder y compris les adultes.



Enfin, si vous voulez la tenue d'une bourse aux jouets, jeux et livres les 11 et 12 novembre, il ne faut plus tarder. Il faut pouvoir vous tenir informés dans le prochain milon info donc obtenir au moins une dizaine d'exposants d'ici la mi-octobre. Au-delà, il sera trop tard.

Inscriptions et renseignements :
03.23.96.76.51 ou mjc.fertemilon@free.fr



Football

Notre nouvelle fusion est officiellement lancée avec la reprise des équipes seniors en coupe de France pour la A et la coupe Jean-Marie Froment pour la B. Notre équipe fanion s'est qualifiée pour le 3^e tour avec la plus belle des coupes nationales en battant successivement Belleu A et Coincy A ! Notre deuxième équipe seniors a battu Belleu B et accède au 2^e tour. Maintenant, place au championnat où nos deux effectifs vont devoir cravacher pour atteindre nos objectifs : la A en division 3 et la B en division 4 ! Nos vétérans reprennent le chemin des terrains également, avec envie et joie du dimanche matin.

Pour terminer, il y a eu notre après-midi portes ouvertes pour nos jeunes le samedi 3 septembre. Quelques recrues mais surtout un plaisir de tous les voir refouler le terrain avec de nombreux sourires et des visages heureux. N'hésitez pas à venir nous rejoindre chez les jeunes, nous avons 4 catégories U6/U7, U8/U9, U10/U11 et U12/U13.

Pour tout renseignement, venez le mercredi à partir de 15h au stade de La Ferté-Milon ou téléphoner au président au 06.35.17.11.85.

Haltérophilie

Pour pratiquer du sport en toute confiance et en sécurité avec des coaches diplômés, on vous attend lundi, mercredi, vendredi de 17h à 20h et le samedi de 10h à 12h (hors compétition) au gymnase (haltérophilie, musculation, cardio).

Vous aimez bouger votre corps et avez le rythme dans la peau, rejoignez les cours de zumba adultes le mardi et le jeudi de 18h15 à 19h30 au gymnase.

Tu as entre 6 et 11 ans, tu aimes danser, t'amuser alors rejoins-nous au cours de zumba Kids le vendredi de 17h30 à 18h45 au gymnase.



Virginie Andrieux a eu l'honneur de recevoir la médaille d'argent de la Jeunesse et des Sports et de l'engagement associatif.

Maillon Fertile <https://www.facebook.com/lemaillonfertile>

Dimanche 8 octobre de 15h à 19h, **Vernissage** : plongée dans l'univers artistique de Réva Rémy (1925-2022) récital poétique, musical et dansé, apéritif dînatoire à 18h.

NOUVEAU : **atelier crochet** avec Muriel les jeudis 5 et 19 octobre de 14h à 16h.

Jeudis 12 et 26 octobre de 14h à 16h : **Répare café** "Je peux le faire" : venez apprendre à réparer vos petits électroménagers avec nos bricoleurs en or, René et Philippe (ateliers prix libres en conscience).

Dimanche 22 octobre de 10h à 12h, **Kundalini yoga** avec Charlotte. 10€ la séance. Inscriptions : charlotteperdriau@yahoo.fr

Dimanche 29 octobre de 10h à 16h **Troc de plantes et bouturage** avec Catherine, atelier cuisine autour des cucurbitacées puis repas partagé. Théâtre être autour des légumes, ateliers enfants et parents

Méditation de transformation active selon OSHO avec Charlotte, le lundi de 19h30 à 21h, du 4 septembre au 18 décembre (à l'exception des 2 et 9 octobre). 7€ la séance (séances à l'unité, sans inscription, sans engagement).

Le Club des Grogards se réunit un vendredi sur deux à partir de 14h30 (pour plus d'informations vous pouvez contacter Michel au 07.81.68.55.55).

NOUVEAU : **repas solidaire** avec l'association Chouette Chouy, de mardi à vendredi midi, uniquement sur réservation la veille de votre venue auprès de Françoise: 06.02.20.44.88. Participation libre et consciente.

Au plaisir de vous retrouver nombreux ! 10 bis rue de Villers

Association Au fil des ans Par un très bel après-midi du 4 septembre, une vingtaine de résidents de la maison de retraite et leurs accompagnateurs (animatrices et bénévoles) ont été accueillis très chaleureusement à la Fontaine Racine, tables et chambres d'hôtes, rue Pomparde. Nous avons répondu à l'invitation de Monsieur Dericq qui nous a ouvert les portes de son magnifique jardin au bord de l'Ourcq. Les résidents ont été émerveillés par la quiétude et la beauté des lieux, heureux de sortir en groupe de la maison de retraite. Ce fut comme un jour de fête. Le goûter fut offert par Monsieur Dericq aux résidents qui ont partagé tarte aux pommes, fondant au chocolat, jus de pommes ou de poires. Nous remercions très sincèrement nos hôtes qui nous ont proposé de renouveler l'expérience, ce que nous acceptons avec joie.

Nos aînés sont heureux de partager des instants de convivialité, grâce aux bons soins de leurs animatrices et des bénévoles de l'association.

Madame Mireille Létoffé, présidente, et les bénévoles de l'association



HANDBALL

Les entraînements ont repris à la rentrée pour toutes nos catégories (à partir de 3 ans jusqu'aux seniors) avec un deuxième créneau cette saison pour nos -13 F&G et -15 F&G.

Le renforcement musculaire (une séance hebdomadaire) est ouvert aux adultes non joueurs.

Si vous souhaitez nous rejoindre n'hésitez pas à venir essayer (3 essais gratuits).

Toutes les infos (horaires et lieux d'entraînements) sont accessibles sur nos pages Facebook (Handball Milonais) et Instagram (handball_milonais).

Vous pouvez nous contacter au 06.79.52.89.34

LA GAULE MILONAISE

Dimanche 1^{er} octobre

Concours Carnassiers

La gaule milonaise organise un concours carnassier NO KILL en équipe de deux dans le canal de l'Ourcq à La Ferté-Milon sur deux secteurs : kiosque/pont de Marolles et kiosque/frayère bras de Mosloy ainsi que les deux rives rivière sauvage.

PECHE ENTRE LES ECLUSES INTERDITE.

40 € par équipe (1 sandwich et 1 boisson comprise par pêcheur).

8h : accueil des participants

8h45 : tirage au sort

9h : début du concours

12h : pause repas retour au kiosque impératif,

13h : échange de secteur, de 16h à 17h : remise des prix (lots et redistribution des mises).

Règlement : un règlement complet sera disponible sur place. Permis de pêche obligatoire. Remise à l'eau des prises dans de bonnes conditions.

Renseignements : 03.23.96.74.60,

06.76.25.14.92, 07.78.66.52.08

lagaule.milonaise@orange.fr

Buvette et restauration sur place.

Bonne chance à tous.

Guay Leclercq, président



POUBELLE VERRES
MARDI 10 OCTOBRE



Mairie de La Ferté-Milon 29, rue de la Chaussée, 02460 La Ferté-Milon © 03.23.96.70.45
Accueil du public du lundi au vendredi de 8h30 à 12h
et le samedi de 9h à 12h

Bulletin d'informations municipales MILON INFO N°148 OCTOBRE 2023

Directrice de publication : Céline Le Frère, maire de La Ferté-Milon

Les textes fournis par les associations et autres le sont sous la responsabilité des auteurs.

Version numérique téléchargeable sur www.lafertemilon.fr • IPNS • Ne pas jeter sur la voie publique.